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An 
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Vertreter von Behörden, Stadtrat und Presse,

Bürgerinnen und Bürger

Vorsitzender
Alexander Miklósy

Privat:
Baaderstraße 82
80469 München
Telefon: 089-2022897
miklosy@aol.com

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München

Telefon: 089/22802673
Telefax: 089/22802674
ba2@muenchen.de

München, den 25.04.2018

Protokoll der 49. öffentlichen Bezirksausschusssitzung am 24. April 2018 
im 2. Stadtbezirk Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt (Wahlperiode 2014 – 2020)

Ort: Gaststätte „Zunfthaus“, Thalkirchner Str. 76, 80337 München

Beginn: 19.05Uhr
Ende: 21:50 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Alexander Miklósy, Vorsitzender
Protokoll: Tim Roll, BA-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit: 23 Mitglieder anwesend
 

I. Allgemeines

1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen

Der Vorsitzende des BA 2 Alexander Miklósy begrüßt die anwesenden Mitglieder 
des Bezirksausschusses und die Gäste. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

2. Tagesordnung
Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt:
A 2.7-2.13 sowie C 1.2 und C 3.1.2

Herr Dr. Ruckert bittet um eine Erklärung, weshalb die Anträge auf dem Nachtrag 
dringlich sind.
Zu den Punkten A 2.7-A 2.13 sowie C 1.3 wird von Frau Bidjanbeg bzw. Frau 
Fackler kurz erläutert, wieso diese Punkte dringlich sind.
Zum Punkt C 3.1.2 erläutert Herr Roll, dass die Frist eine Behandlung im Mai nicht 
zulässt. Eine Behandlung im Unterausschuss war aufgrund des Eingangsdatums 
nicht möglich. 

Der Tagesordnung wird mit den o.g. Ergänzungen einstimmig zugestimmt.
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3.

Bei den Tagesordnungspunkten A 2.7-2.13, 3.2-3.3 / B 3.2.1-3.2.2 und C 1.2-1.3, 
2.3.2-2.3.3, 2.3.5, 3.1.1-3.1.2, 5.6 handelt es sich um Plenumsbeschlüsse.

Genehmigung der Protokolle
Das Protokoll der BA-Sitzung vom 20.03.2018, sowie die Protokolle der Unteraus-
schüsse zur Sitzung vom 24.04.2018 werden einstimmig genehmigt.

II. Bürgerfragen und Sonstiges an Bezirksausschuss, Bezirksinspektion und 
Polizei

Ein Bürger bringt mehrere Anliegen ein.
1. Begrünung Holzplatz.
Herr Florack berichtet, dass größere Umgestaltungsmaßnahmen geplant sind.
Frau Bidjanbeg und Herr Miklósy empfehlen bei GreenCity nachzufragen, ob und 
wie kleinere Bürgeraktionen vorher umgesetzt werden können. 

2. Der Bürger fragt wann die Fußballtore an der Isar wieder aufgestellt werden.
Eine entsprechende Bitte soll an die zuständige Verwaltung gerichtet werden.

3. Der Bürger regt eine Leinenpflicht für Hunde oder bessere Beschilderung diesbe-
züglich im Umfeld des Bolzplatzes an der Isar an.
Herr Miklósy bittet den Bürger sich ggf. schriftlich an die BA-Geschäftsstelle zu 
wenden, damit das Thema im Unterausschuss diskutiert werden kann.

4. Der Bürger erkundigt sich nach dem Status einer von ihm eingebrachten Bürger-
versammlungsempfehlung.
Herr Florack berichtet, dass die Antwort der Verwaltung in dieser Sitzung behandelt
wird und erörtert diese kurz. Der Bürger erhält einen Abdruck der Vorlage nach Be-
schluss und Ausfertigung durch das zuständige Referat.

5. Der Bürger beschwert sich über das Pilotprojekt City2Share und die Inanspruch-
nahme öffentlichen Raumes durch private Logistikunternehmen in diesem Zusam-
menhang. Ein Zaun an einem solchen Platz werde ständig verrückt.
Herr Bickelbacher erklärt, dass es sich um einen Pilotversuch handelt. Langfristig 
könnten private Unternehmen nicht einfach öffentliche Flächen belegen.
Herr Miklósy bittet den Bürger auch hier sein Anliegen schriftlich an die Geschäfts-
stelle zu senden, damit es behandelt werden kann.

6. Der Bürger regt an in der Unterführung Kapuzinerstr. Ausweichangebote oder ein
Angebot an sanitärer Versorgung für dort lebende Wohnungslose anzubieten.
Es gibt eine kurze Diskussion.
Frau Bidjanbeg wird eine aktuelle Stellungnahme der zuständigen Streetworker ein-
holen. Das Thema soll anhand der Stellungnahme im Unterausschuss besprochen 
werden.

7. Der Bürger fragt, ob es möglich sei sich als Bürger auch direkt an den Stadtrat 
zu wenden.
Herr Miklósy weist darauf hin, dass zwei Stadträte, Herr Mayer und Herr Bickelba-
cher, anwesend sind und empfiehlt diese direkt anzusprechen.

Eine Bürgerin spricht sich im Namen mehrerer Eltern für eine Fußgängerampel am 
Standort Wittelsbacherstr. / Klenzestr.  aus. Insbesondere für den Weg zu der Kin-
dertagesstätte und der Mittelschule sei die Querung hier der kürzeste Weg. Eine 
Ampel sei angebracht, um diesen Weg, insbesondere für Kinder und Jugendliche, 
sicherer zu machen. Baulich sei der Gehsteig hier bereits wie bei einer Querung 
abgesenkt.
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Herr Bickelbacher erklärt, dass eine Ampel hier im Zuge des Baus des Klenzestegs
vorgesehen sei. Der Klenzesteg verzögere sich aber. Ggf. könne die Ampel schon 
vorab eingerichtet werden.
Frau Bidjanbeg berichtet, dass auch Kinder und Jugendliche schon mehrfach eine 
Ampel an der Stelle gefordert haben. Bisher sei der BA hier vertröstet worden. 
Herr Miklósy bittet die Bürgerin das Anliegen via Email an die BA-Geschäftsstelle 
zu senden. Wenn Sie eine Unterschriftenliste sammeln könne, würde dies der For-
derung sicher Nachdruck verleihen.

Ein Bürger berichtet von einer Aufführung im Residenztheater und einer Ausstellung
im Europäischen Patentamt

Eine Bürgerin berichtet, dass sich die Verhältnisse bezüglich der Verschmutzung 
am Goetheplatz nach den ersten sonnigen Tagen wieder verschlimmert hätten. Sie 
fragt an, wann ein geplanter Ortstermin stattfinden wird und wie viele AnwohnerIn-
nen daran teilnehmen können.
Herr Florack berichtet, dass der Ortstermin Mitte Mai stattfinden werde. Er erklärt, 
dass zu viele TeilnehmerInnen an einem Ortstermin die Arbeit ggf. erschweren kön-
ne. Er werde aber in jedem Fall die Bürgerin informieren und einige Vertreterinnen 
und Vertreter der Anwohner könnten gerne teilnehmen.

Ein Bürger bittet den BA an dem Thema suchtkranke Menschen im Umfeld des 
Hauptbahnhofs „dranzubleiben“. Probleme würden aktuell nur verlagert.
Herr Miklósy stellt klar, dass der BA 2 niemanden vertreiben werde. Die Erfahrung 
mit Streetwork seien sehr gut. In der nächsten Unterausschusssitzung Kultur, Ju-
gend, Soziales solle besprochen werden, ob und wie weitere Streetworkstellen hier 
helfen könnten.

Eine Bürgerin beschwert sich über laute Bässe, die ihrer Einschätzung nach vom 
„Bahnwärter Thiel“ auf dem Viehhofgelände kommen müssen. Dort werde von 
22.00-05.00Uhr laute Musik mit entsprechenden Bässen gespielt.
Es gibt einige Nachfragen aus dem Bezirksausschuss. 
Das Thema soll im nächsten Unterausschuss ÖRM behandelt werden.

Frau Haas berichtet, dass der Hundekotbeutelspender am Standort 
Reifenstuel-/Dreimühlenstr. oft leer sei. Außerdem fehle ein Abfalleimer, sodass 
Beutel oft auf dem Boden oder im Gebüsch landen würden. 
Dies soll an das Baureferat gemeldet werden.

Frau Haas berichtet, dass eine Gittersperre an einem nicht mehr genutzten Gleis 
auf der Brücke Hefner-Alteneck-Str. aufgebrochen wurde. Dort würde nun eine 
Müllhalde entstehen. Der Müll solle entfernt und der Zugang wieder verschlossen 
werden. 
Dies soll an die zuständige Verwaltung weitergeleitet werden.

A Bereich Unterausschuss Kultur, Jugend, Soziales

Die Punkte A 2.2, A 2.7 - A 2.13 und A 3.3 werden gesondert abgestimmt.
Den übrigen Beschlussempfehlungen des Unterausschusses wird en bloc ein-
stimmig zugestimmt.

1. Anträge
1.1 Antrag, BA-Eigene Veranstaltung „Alt und Jung – Grenzenlos“

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung zu 2000€
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2. Entscheidungen
2.1 Budget der Bezirksausschüsse: Tanzprojekt der Grundschule am Gärtnerplatz von April

bis August 2018, beantragter Zuschuss: 580 € 
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Bereits erledigt in 03/2018
2.2 Budget der Bezirksausschüsse: MMI-Festival 2018, beantragter Zuschuss: 1.800,00 €

Herr Metzger und Frau Bidjanbeg stellen die Veranstaltung bzw. den Budgetantrag vor.
Herr Dr. Ruckert fragt nach dem Stadtteilbezug und merkt an, dass eine Veranstaltung 
mit kommerziellem Charakter unterstützt würde.
Frau Fackler schlägt vor die Summe auf 800€ zu reduzieren. 
Beschlussempfehlung des UA (als weitergehender Antrag zuerst abgestimmt):
Zustimmung volle Höhe
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

b

2.3 Budget der Bezirksausschüsse: vier Aktionstage im Rahmen von „SchuleN“ vom 08. 
bis 16. Mai, beantragter Zuschuss: 2.092,50 € 
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung volle Höhe
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.4 Budget der Bezirksausschüsse: Veranstaltung "Singend in den Tag" am 10.06.2018, 
60€
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung in der ursprünglich beantragten Höhe von
80€, da das Projekt im Rahmen der BA-eigenen Veranstaltung „IsarLudwig“
stattfindet und von der Antragstellerin ein erheblicher organisatorischer
Eigenanteil eingebracht wird.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.5 Budget der Bezirksausschüsse: Veranstaltung „Offene Ateliers“ vom 30.06.-
01.07.2018, 1789,41€
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung in Höhe von 1.000 €, im Hinblick auf die
Zielsetzung des BA, möglichst viele Aktivitäten zu fördern
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.6 Verwendung Rest-Budget des Projekts „Querungshilfen“ mit Mitteln aus „Bürger 
gestalten ihre Stadt.
Beschlussempfehlung des UA:
Das mit Beschluss der BA-Sitzung im Dezember 2017 (A1.4) auf 2018 übertragene 
Rest-Budget des Projekts soll für die Umsetzung einer temporären Querungshilfe in der
Thalkirchner Str. auf Höhe Haus Nr. 48 (Klinikum/Zugang Friedhof) verwendet werden. 
Eine Vertreterin von Green City e.V. kümmert sich in Absprache mit dem BA und dem 
Kreisverwaltungsreferat um die Organisation, Wunschzeitraum: Juni 2018 für 4 
Wochen (vgl. dazu auch C 2.3.5)
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.7 Budget, Antrag des Elternbeirates der GS Gärtnerplatz für das Tanzprojekt von April-
August 2018. Nochmalige Beschlussfassung. -Plenumsbeschluss-

Frau Bidjanbeg erklärt, dass es zu einem Missverständnis in der Gruppe der 
Antragssteller kam. Eigenmittel könnten nicht im zugesagten Umfang bereitgestellt 
werden. 
Beschlussempfehlung von Frau Bidjanbeg:
Zustimmung zur Erhöhung des Betrags um 580€ und Wegfall der Eigenmittel.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
Die Anträge unter 2.8-2.12, die im Rahmen von IsarLudwig2018 gestellt wurden 
werden kurz besprochen. Der Arbeitskreis IsarLudiwg2018 hat diese jeweils behandelt.
Den Anträgen wird en bloc jeweils in voller Höhe einstimmig zugestimmt.

2.8 Budget der Bezirksausschüsse Kinder Jugendhaus KUBU - Caritas Erzdiözese 
München und Freising e.V. Workshops im KUBU am 09.06.2018 250,00 Euro 
-Plenumsbeschluss-
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung volle Höhe
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
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2.9 Budget der Bezirksausschüsse Initiative Roody Blues Auftritt vor dem Kinder- und 
Jugendhaus KUBU am 09.06.2018 800,00 Euro -Plenumsbeschluss-
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung volle Höhe
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.10 Budget der Bezirksausschüsse Initiative der uigurischen Frauen für muttersprachliche 
Angebote, Integration und Kultur Tanz an verschiedenen Orten im Rahmen von 
"IsarLudwig 2018" 330,00 Euro -Plenumsbeschluss-
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung volle Höhe
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.11 Budget der Bezirksausschüsse Atelierprojekt/Verein zur Förderung bildnerisch-
künstlerischer Ausdrucksformen e.V. 25jähriges Jubiläum im Rahmen von "IsarLudwig 
2018" am 10.06.2018 900,00 Euro -Plenumsbeschluss-
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung volle Höhe
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.12 Budget der Bezirksausschüsse GeschichtsWerkstatt Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt 
Veranstaltung "IsarLudwig" am 09./10.06.2018 500,00 Euro -Plenumsbeschluss-
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung volle Höhe
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.13 Budget der Bezirksausschüsse KUSCH - Verein zur Förderung von Kulturschaffenden 
Projekt "Friedhofsmauer" am 09./10.06.2018 2.540,00 Euro. -Plenumsbeschluss-
Frau Bidjanbeg erklärt, dass Sie als Vorstandsmitglied des antragstellenden Vereins 
befangen ist. Die Befangenheit wird festgestellt. Herr Miklósy weist darauf hin, dass 
Frau Bidjanbeg, wegen der Befangenheit, den Antrag vorstellen, aber keine 
Empfehlung abgeben darf.
Frau Bidjanbeg stellt den Antrag vor.

Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
Zustimmung volle Höhe
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
Frau Bidjanbeg hat nicht mit abgestimmt 

3. Anhörungen
3.1 Stellungnahme vor der Einholung einer OB Entscheidung zu Schadstoff- und Lärmbe-

lastung am Spielplatz Roecklplatz, Empfehlung Nr. 14-20 / E 01254 der Bürgerver-
sammlung am 10.11.2016 (vertagt aus 03/2018) -Plenumsbeschluss-
Beschlussempfehlung des UA:
Durch die Aufnahme der Einrichtung von Tempo 30 in der Isartalstr. neben dem Spiel-
platz und dem Hinweis, dass ggf. die Hecke innerhalb des Spielplatzes verdichtet wer-
den kann, und dem bereits erfolgten Austausch des Sandes, stimmt der BA 2 der nun 
nachgebesserten Vorlage der Verwaltung zu, so dass aus der Sicht des BA 2 keine 
OB-Entscheidung nötig ist.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2 Anhörung zum Entwurf der Beschlussvorlage, Stadtbezirksbudget für München; Mieten
für Sitzungslokale der Bezirksausschüsse, Änderung der BA-Satzung und Neufassung 
der Budget-Richtlinien
Beschluss siehe D 1.2 

3.3 Anhörung zur Beschlussvorlage „Kitabarometer“ Elternbefragung zum Bedarf an Kin-
dertagesbetreuung in München -Plenumsbeschluss-
Frau Bidjanbeg stellt die Anhörung kurz vor. Sie 
Beschlussempfehlung von Frau Bidjanbeg:
Vorbereitung einer Stellungnahme durch sie zur nächsten Unterausschusssitzung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen
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5. Sonstiges
5.1 Vorstellung des in der Arnulfunterführung geplanten Kunstprojekts „Munichen“

Beschlussempfehlung des UA:
Der BA begrüßt das interessante Projekt in einer wenig bekannten Fußgängerunterfüh-
rung und unterstützt den Künstler bei der Recherche zu geeigneten Stadtviertelthe-
men, die im Rahmen des Kunstprojekts aufgegriffen werden können.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

5.2 Brief an den Oberbürgermeister zur Stärkung des Wohnens im südlichen Bahnhofsvier-
tels
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung zum Briefentwurf und zum umgehenden Versand an den Oberbürgermeis-
ter
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

5.3 Suche nach neuen Räumlichkeiten für das Clubhaus Schwalbennest
Beschlussempfehlung des UA:
Kenntnisnahme
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

5.4 Suche nach Raummöglichkeiten für ein Gesangsstudio
Das Anliegen hat sich erledigt. Die bisherigen Räume können nach Rückmeldung der 
Antragssteller weiter genutzt werden.

5.5 Bürgeranliegen, Rücksichtsloses Verhalten gegenüber RollstuhlfahrerInnen
Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung an den Behindertenbeauftragten im Stadtrat
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

6. Berichte der Beauftragten
Keine Meldungen

B Bereich Unterausschuss Planen und Bauen
Die Punkte B 3.2.1 und 3.2.2 werden gesondert beraten.
Den übrigen Beschlussempfehlungen des Unterausschusses wird en bloc ein-
stimmig zugestimmt.

1. Anträge
2. Entscheidungen
3. Anhörungen
3.1 Bauvorhaben
3.1.1 Zenettistr. 10, Errichtung eines Kühlhauses (vertagt aus 03/18)

Beschlussempfehlung des UA:
Keine Stellungnahme
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.2 Hermann-Lingg-Straße 4, Neubau eines Vorder- und Rückgebäudes mit 
erdgeschossiger Hofüberbauung + Tiefgarage – Vorbescheid
Beschlussempfehlung des UA:
Dachform und Traufhöhe eines der direkt angrenzenden Nachbargebäude auf der 
Straßenseite sollen aufgenommen werden, um die geschlossene Dachlandschaft 
beizubehalten. Wir können uns Erker oder Loggia (analog Nachbargebäude Nr. 6) 
vorstellen aber keinen Balkon. Wir begrüßen die Variante mit Baum im Innenhof.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.3 Hermann-Lingg-Straße 4, Neubau eines Vordergebäudes und rückwärtige Bebauung 
mit Tiefgarage – Vorbescheid
Beschlussempfehlung des UA:
Ablehnung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.4 Paul-Heyse-Straße 12, Neubau eines Stadthauses mit Wohnen und gewerblichem 
Wohnen sowie vollautomatischem Parksystem
Beschlussempfehlung des UA:
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Keine Stellungnahme
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.5 Tumblingerstr. 27, Neubau Münchner Volkstheater mit Baumfällungen
Beschlussempfehlung des UA:
Wir fordern die Feuerwehrzufahrt, die auf dem Plan als optional gekennzeichnet ist, 
statt Zufahrt zwischen Viehhofbank-Gebäude und Gebäude Zenettistr. 13. Wir lehnen 
daher die beiden Baumfällungen ab. Wir fordern eine genauere Darstellung der 
Fassade mit Farben und Materialien (Ziegel), um Bestand und Neubau besser 
vergleichen zu können. Wir fordern deutlich mehr Fahrradstellplätze und mehr 
Pflanzungen von Kastanien im geplanten Biergarten.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.6 Schwanthalerstr. 55-57, Nutzungsänderung und Neubau eines Hotelgebäudes mit TG 
mit Baumfällungen
Beschlussempfehlung des UA:
Wir lehnen die Baumfällung auf dem Nachbargrundstück ab. Jegliche
Lärmbelästigung der Nachbarschaft ist zu vermeiden.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.7 Lessingstr. 14, Aufstockung eines Büro-und Geschäftshauses mit Wohnungsanbau im 
geplanten Dachgeschoss, Vorbescheid
Beschlussempfehlung des UA:
Wir begrüßen die Entstehung von 2 Wohneinheiten.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2 Empfehlungen der Baumschutzbeauftragten
3.2.1 Antrag auf Baumfällung, eine Pappel, Kapuzinerstr. 26 -Plenumsbeschluss-

Frau Haas berichtet kurz über den Zustand des Baumes. Eine Ersatzpflanzung am sel-
ben Standort sei schwierig. Einige BA Mitglieder sprechen sich dennoch für die Forde-
rung nach Ersatz aus.
Beschlussempfehlung von Frau Haas:
Zustimmung zur Fällung mit Ersatzpflanzung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2.2 Antrag auf Baumfällung, eine Douglasie, Schubertstr. 10 -Plenumsbeschluss-
Frau Haas berichtet kurz über den Zustand des Baumes. Eine Ersatzpflanzung am sel-
ben Standort sei schwierig. Einige BA Mitglieder sprechen sich dennoch für die Forde-
rung nach Ersatz aus.
Beschlussempfehlung von Frau Haas:
Zustimmung zur Fällung mit Ersatzpflanzung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.3 Sonstige Anhörungen / Stellungnahmen
3.3.1 Änderung der Denkmalliste, Italienisches Kulturinstitut, Hermann-Schmid-Str.8

Beschlussempfehlung des UA:
Wir begrüßen die Aufnahme des italienischen Kulturinstituts in der Denkmalliste.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen
5. Sonstiges

C Bereich Unterausschuss Öffentlicher Raum und Mobilität
Die Punkte 1.2, 1.3, 2.3.2, 2.3.3, 3.1.1, 3.1.2, 3.3.1, 4.6 und 5.6 werden gesondert ab-
gestimmt
Den übrigen Beschlussempfehlungen des Unterausschusses wird en bloc ein-
stimmig zugestimmt.

1. Anträge
1.1 Begrünung städtischer Gebäude und Bauwerke im Stadtbezirk 2

Beschlussempfehlung des UA:
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Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1.2 Zebrastreifen Thalkirchner Str. / Hautklinik -Plenumsbeschluss-
Frau Dr. Turczynski-Hartje stellt den Antrag vor. 
Beschlussempfehlung von Frau Dr. Turczynski-Hartje:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1.3 Pflanzung von früh- und spät blühenden Blumen
Frau Fackler stellt den Antrag vor. 
Es gibt einige Rückfragen zu geeigneten Standorten. 
Frau Fackler erklärt, dass die vorgeschlagenen Standorte ohnehin nur Beispiele 
darstellen. Die Verwaltung solle geeignete Standorte nennen.
Beschlussempfehlung von Frau Fackler:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2. Entscheidungen
2.1 Gaststättenangelegenheiten
2.1.1 Freischankflächenantrag Bahnhofplatz 1, Freischankfläche auf der Seite 

Schützenstraße, Beschluss des BA 2 vom 24.10.2017, Vertagung gem. Schreiben vom 
06.02.2018
Beschlussempfehlung des UA: 
Ablehnung.
Der im Ortstermin mit der Verwaltung erarbeitete Vorschlag wurde (bis auf ein kleines 
Zugeständnis im Eckbereich) vom Antragsteller abgelehnt. Der UA bleibt bei seiner 
Einstellung, dass der Fußgängerbereich an dieser exponierten Stelle 3,00 m Breite 
ausweisen muss. Die verbleibenden 1,40 m Breite der Freischankfläche halten wir für 
ausreichend (reduziert 29,6 qm statt beantragte 36,8 pm).
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.2 Sondernutzungen (Warenstellagen etc.)
2.3 Sonstige Entscheidungen
2.3.1 Landwehrstraße Lärmbelästigung, Einhaltung der Nachtruhe verstärkt kontrollieren, 

BV-Empfehlung 14-20 / E 01821 der BV  am 09.11.2017, Sitzungsvorlagennummer 14-
20 / V 11262
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.3.2 Umgestaltung Fahrrad- / Gehweges Stachus / Ecke Kaufhof, BV-Empfehlung 14-20 / E 
01825 der BV am 09.11.2017, Sitzungsvorlagennummer 14-20 / V 11260
Herr Bickelbacher weist darauf hin, dass die Argumentation der Verwaltung nicht auf 
eine bessere Trennung von Fuß- und Fahrradverkehr eingeht. An dem Standort sei der 
kürzeste Weg der Fahrradweg. Dieser werde daher auch von vielen Fußgängern ge-
wählt.
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.3.3 Fußgängerübergang in der Auenstraße / Maximilianskirche, BV-Empfehlung 14-20 / E 
01812 der BV vom 09.11.2017, Sitzungsvorlagennummer 14-20 / V 11289
Herr Florack berichtet von der Vorlage der Verwaltung.
Herr Brach erläutert seine Bedenken und fordert einen Alternativvorschlag von der Ver-
waltung, um die Intention der Bürgerversammlungsempfehlung zu berücksichtigen.
Es gibt eine kurze Diskussion zu dem Thema.
Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
Vertagung und erneute Diskusison im Unterausschuss
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

2.3.4 Rückmeldung zum Vollzug der Beschlussvorlage „Aktive und passive Lärmschutzmaß-
nahmen entlang der Bahnbrücke Reifenstuel- /Dreimühlenstraße“, BV-Empfehlung 14-
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20 / E 01831 der BV am 09.11.2017, Sitzungsvorlagennummer 14-20 / V 10867
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.3.5 Einrichtung eines Fußgängerüberweges, Höhe Thalkirchner Straße 48 sowie Zebra-
streifen in der Thalkirchner Straße und eine gesündere Schulwegführung
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04363 und Bürgerversammlungsempfehlung Nr.  14-20 / E 
01819 vom 09.11.2017; Sitzungsvorlage Nr.14-20 / V 11345
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung.
Nachdem die Verwaltung nun erkannt hat, dass hier sowohl für Fußgänger, wie für 
Radfahrer etwas gemacht werden muss, ist für uns wichtig, dass vor der avisierten 
Realisierung 2021 eine Lösung erfolgen muss.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.3.6 Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in der Ehrengutstraße, Bürgerversammlungsemp-
fehlung Nr.  14-20 / E 01251 vom 10.11.2016; Sitzungsvorlage Nr.14-20 / V 11353
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3. Anhörungen
3.1 Veranstaltungen
3.1.1 Anhörung, Glockenbachfest am 23.06.2018 -Plenumsbeschluss-

Herr Florack erläutert die Antragsunterlagen. 
Herr Ströhle fordert, dass im Rahmen der Veranstaltung die Grünfläche am Anfang der 
Geyerstr. (südlich des KuBu, neben dem Bolzplatz) nicht als Parkplatz genutzt werden 
darf.
Beschlussempfehlung von Herr Florack:
Zustimmung mit dem Zusatz von Herrn Ströhle
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.2 Veranstaltung, Rosa Stangerl Maibaumfest, 01.05.2018 am Karl-Heinrich-Ulrichs-Platz 
-Plenumsbeschluss-
Herr Florack erläutert die Antragsunterlagen. 
Herr Ströhle fordert, dass im Rahmen der Veranstaltung die Grünfläche am Anfang der 
Geyerstr. (südlich des KuBu, neben dem Bolzplatz) nicht als Parkplatz genutzt werden 
darf.
Beschlussempfehlung von Herr Florack:
Zustimmung mit dem Zusatz von Herrn Ströhle
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2 Verkehr
3.2.1 Gärtnerplatz: Einrichtung von je drei allgemeinen Behindertenparkplätzen an der Seite 

Klenzestraße und an der Seite Reichenbachstraße
Beschlussempfehlung des UA:
Vertagung.
Wir sehen die Notwendigkeit, wollen klären, wo der Behinderteneingang ist und ob eine
zeitliche Limitierung möglich ist. Herr Florack eruiert.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2.2 Park- und Halteverbotszone Reichenbachstraße
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.3 Sonstiges
3.3.1 MVG Leistungsprogramm 2019

Herr Bickelbacher stellt seinen Entwurf vor und erläutert einige stadtweite Änderungen.
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Herr Dr. Ruckert merkt an, dass ein durchgehender 10-Minuten Takt auch in der Nacht,
seiner Meinung nach zu teuer sei.
Es gibt eine kurze Diskussion.
Herr Bickelbacher konkretisiert, dass zu den jetzigen Betriebszeiten ein durchgehender
10- Minuten Takt gewährleistet werden soll. 
Beschlussempfehlung von Herrn Bickelbacher:
Zustimmung zum vorgestellten Entwurf mit dem Zusatz „zu den jetzigen Betriebszeiten“
bezüglich des 10-Minuten Takts. 
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen

5. Sonstiges
5.1 Bürger, Taxistandplatz Goetheplatz

Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung an die Verwaltung. Wir denken der Platz wird ganzjährig für Taxis benö-
tigt.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

5.2 Bürger, Fahrradstellplätze Klenzestraße für Gärtnerplatztheater
Beschlussempfehlung des UA:
Ortstermin. Das Gärtnerplatztheater schlägt vor an der Einmündung vom Gärtnerplatz 
in die Klenzestrasse vor dem Penny-Markt, KFZ-Stellplätze in Fahrradstellplätze umzu-
wandeln. Bei 3 Stellplätzen mit je 5 Anlehnbügeln wären das insgesamt 30 Fahrrad-
stellplätze. Eine Zuordnung zum Theater ist nicht möglich. Auch eine Umwandlung z,B.
2 oder 3 der 12 Tiefgaragenstellplätze sollte ein möglicher Beitrag des Theaters sein. 
Wir werden das weiter diskutieren und einen Ortstermin vreinbaren..
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

5.3 Bürger, Mangelhafte Parkraumüberwachung Gärtnerplatz 
Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung an die Verwaltung. Die gewünschte Überwachung sehen wir als kaum 
durchführbar
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

5.4 Bürger, Briefkasten in der Isartalstraße
Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung an die Deutsche Post
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

5.5 Aktuelle Entwicklung City2Share, Platzgestaltung Zenettiplatz
Beschlussempfehlung des UA:
Kenntnisnahme. Das Projekt wird ausgeschrieben, wenn sich Bewerber melden,
werden wir über den Fortgang informiert.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

5.6 Bürger, Haltverbot Bayerstr 2-4 und Entfernung Geländer Südseite Bayerstr. -Plen-
umsbeschluss-
Beschlussempfehlung von Herrn Florack:
Vertagung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

BA-Angelegenheiten

1. BA-Angelegenheiten / Sonstiges / Verschiedenes
1.1 Aufnahme eines Anhörungs- und Unterrichtungsrechtes bei größeren Verkehrsumlei-

tungen bei größeren Baumaßnahmen, Antrag auf Satzungsänderung, Anhörungs-
schreiben des Direktoriums -Plenumsbeschluss-

Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
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Zustimmung zur Verwaltungsvorlage
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1.2 Anhörung zum Entwurf der Beschlussvorlage, Stadtbezirksbudget für München; Mieten
für Sitzungslokale der Bezirksausschüsse, Änderung der BA-Satzung und Neufassung 
der Budget-Richtlinien -Plenumsbeschluss-
Frau Fackler stellt Ihren Entwurf der Stellungnahme vor.
Es gibt eine Diskussion. Insbesondere die Themen Übertragbarkeit von Mitteln, BA-
Eigene Veranstaltungen, Überprüfung bestimmter Kriterien und Öffentlichkeitsarbeit 
werden angesprochen.
Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
Vertagung und erneute Vorbereitung einer Stellungnahme im UA Kultur, Jugend, Sozia-
les
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1.3 Anhörung, verschiedene Änderungen in der BA-Satzung und BA-Geschäftsordnung 
-Plenumsbeschluss-
Herr Miklósy erläutert, dass es sich um formelle Änderungen nach einer Änderung der 
Gemeindeordnung handelt.
Beschlussempfehlung des Vorsitzenden:
Zustimmung zur Verwaltungsvorlage
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2. Sitzungstermine im Mai 2018
Herr Florack weist darauf hin, das der Unterausschuss ÖRM ausnahmsweise Mitt-
wochs tagt.
Unterausschuss „Kultur, Jugend, Soziales“ am Montag, den 30.04.2018 um 19 Uhr in 
der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München
Unterausschuss „Öffentlicher Raum, Mobilität“ am Mittwoch, den 02.05.2018 um 19 
Uhr in der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München
Unterausschuss „Planen, Bauen“ am Mittwoch, den 09.05.2018 um 19 Uhr in der BA-
Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München
Die Vorstandssitzung findet am Montag, den 07.05.2018 in der BA-Geschäftsstelle, Tal 
13, 80331 München um 19 Uhr statt.
Die BA-Sitzung findet am Dienstag, den 15.05.2018 um 19.00 Uhr im Saal der Gast-
stätte „Zunfthaus“, Thalkirchner Str. 76, 80337 München.

3. Termine/Veranstaltungen
Frau Haas schlägt vor einen Besichtigungstermin im Gärtnerplatztheater für den BA 
durchzuführen.
Herr Miklósy wird einen Termin organisieren.

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen.

E Nichtöffentlicher Teil – siehe gesondertes Protokoll

Weitere Sitzungstermine 2018 des Bezirksausschusses 2 Ludwigsvorstadt-Isarvor-
stadt:

Dienstag, 26.06.2018
Dienstag, 24.07.2018
Dienstag, 28.08.2018 (Ferienausschuss)
Dienstag, 25.09.2018
Dienstag, 23.10.2018
Dienstag, 20.11.2018
Dienstag, 11.12.2018
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Bürgerversammlung: Donnerstag, 08.11.2018, Turnhalle der Mathilde-Eller-Schule, Klenze-
straße 27, 80469 München

Die BA-Sitzungen beginnen um 19:00 Uhr und finden in der Gaststätte „Zunfthaus“,
Thalkirchner Straße 76, 81371 München, statt.

München, den 25.04.2018

gez.

Alexander Miklósy Tim Roll
Vorsitzender des BA 2 Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte
- Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt - Protokoll
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Unterrichtungen

A Bereich Unterausschuss "Kultur, Jugend, Soziales"
4.1 BA-Budget: Bescheide
4.2 BA-Budget: Verwendungsnachweise, Sachberichte
4.3 Anzeige über das Abbrennen eines Feuerwerks zum Frühlingsfest (04.05.2018)
4.4 Verschoben zu E 4.5
4.5 Spielangebote für Mädchen UND Buben – Gendergerechte Spielplatzgestaltung, Sitzungsvor-

lagennummer 14-20 / V 11072
4.6 Abdruck Bürgerschreiben, Barrierefreiheit Münchner U-Bahn

Beschlussempfehlung des UA:
Unterstützung des Bürgeranliegens
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4.7 Vollzug der Zweckentfremdungssatzung (ZeS), Bürgerversammlungsempfehlungen
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10879

4.8 Information, neue Bädereintrittspreise ab 01.05.2018
4.9 Information zum Projektstand Flaucherspielplatz
4.10 Verkehrsrechtliche Erlaubnis; Aufstellung mobiler Toiletten am Gärtnerplatz
4.11 Antwort zu BA-Antrag Nr. 14-20 / B04365, Spielplatz für größere Kinder / kindergerechte Gestal-

tung der Wiese am KuBu / Spielmöglichkeiten an der Isar (Kinder-Antrag 2, 6 und 7)
4.12 Rücknahme des Budgetantrags von Zwischenprost e.V / „Manic Streetparade“ vom 10.09.2017
B Bereich Unterausschuss "Planen und Bauen"

4.1 Baumaßnahmen der Stadtwerke München
4.2 Baugenehmigung Lindwurmstraße 35-37
4.3 Adolf-Kolping-Straße 9, Nutzungsänderung, Antwortschreiben des Planungsreferates auf das 

BA-Schreiben vom 21.03.2018
4.4 Bonusgeschosse für stadtplanerisch erwünschte Erdgeschossnutzungen Antrag Nr. 14-20 / A 

03341 der Stadtratsfraktion Die Grünen – rosa liste vom 24.08.2017, Sitzungsvorlage Nr.  14-20
/ V 10817

4.5 Direkter Austausch des Stadtrates mit der Stadtverwaltung, der Stadtgestaltungskommission 
und den an Planung und Bau beteiligten Interessengemeinschaften

4.6 Zuwendungsrichtlinien für die Gewährung von Zuwendungen des Referates für Stadtplanung 
und Bauordnung zur den Förderung des Dialogs zu Themen der Stadtentwicklung und Stadtpla-
nung, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10520

4.7 Ankündigung Sanierung Rad- und Fußwege Am Westermühlbach 
4.8 Zwischennachricht zu BA-Schreiben Stärkung des Wohnens im südlichen Bahnhofsviertel
C Bereich Unterausschuss "Öffentlicher Raum, Mobilität"

4.1 Versammlungen unter freiem Himmel
4.2 Filmaufnahmen auf öffentlichem Grund
4.3 Unveränderte Gaststättenfortführungen
4.4 Verkehrsrechtliche Anordnungen
4.5 Erlaubnisbescheide
4.6 Umgestaltung Holzplatz, Antwortschreiben auf den BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04290 vom 

08.11.2017 -Plenumsbeschluss-

Herr Florack berichtet, dass das Referat für Stadtplanung und Bauordnung dem BA konkrete 
Vorschläge zur Umgestaltung vorlegen werde. Eine Beschlussfassung zum jetzigen Zeitpunkt 
sei nicht nötig. 

4.7 Parkplatzsituation Rothmundstraße
4.8 Grafitti an Wittelsbacherbrücke
4.9 Gebührenbescheid für nicht genehmigte Sondernutzung in der Lindwurmstraße
4.10 Antwort zu BA-Antrag Nr. 4-20 / B02685, Radverbindung zw. Baldeplatz und Roecklplatz
4.11 Antwort des Referates auf ein Bürgerschreiben vom 15.03.2018 zur Parksituation 

Rothmundstraße
4.12 Begrünungsprogramm für Erschließungsstraßen, Sitzungsvorlagennummer 14-20 / V 08441
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4.13 Info Verlängerung der Vollsperre Fliegenstraße bis voraussichtlich 22.06.18
4.14 Straßenreinigung im Bahnhofsviertel, Schreiben des Baureferates an einen Bürger
4.15 Winterdienst auf Fahrradstraßen, Antwortschreiben auf den BA-Antrag Br. 14-20 / B 04608 vom 

27.02.2018
4.16 Zwischennachricht des Referates für Gesundheit und Umwelt zum Vorgang Beleuchtung Alter 

Südlicher Friedhof
4.17 Bürgerschreiben zur Erhöhung der Straßenreinigungsgebühren
4.18 Schäden Bürgersteig Fliegenstr.
4.19 Durchführung eines Feuerwerks, Frühlingsfest auf der Theresienwiese, 27.04.2018
4.20 Baustellenbedingte Liniennetzänderungen verschiedeneTramlinien
4.21 Stellungnahme Polizei, BA-Antrag Nr. 14-20/B4509 Geschwindigkeitsmessung Herzog-

Heinrich-Str.
4.22 Fragen zum Parkplatzmanagement, Antwort des Referates für Stadtplanung und Bauordnung
D Bereich BA-Angelegenheiten

4.1
Abdruck eines Schreibens der Stadtkämmerei zur Stellungnahme des BA2 zum Mehrjahresin-
vestitionsprogram

4.2 Änderung der Vollmacht des Oberbürgermeisters, Erhöhung Wertgrenze bei Zuschüssen

4.3
Änderung der Bürger- und Einwohnerversammlungssatzung;
Erweiterung des Rederechts
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